

## **Eignung für das musische Gymnasium**

### **Wie merke ich, ob mein Kind für den musischen Zweig geeignet ist?**

Beobachten Sie Ihr Kind beim Lernen und Spielen! Hat Ihr Kind Freude an musischen Dingen, etwa Malen, Theaterspielen, Singen oder konzentriertem Musikhören, besonders auch am Hören „klassischer“ Musik? Haben Sie den Eindruck, dass Ihr Kind gerne ein Instrument erlernen möchte? Übt Ihr Kind das Spiel mit einem bereits begonnenen Instrument gerne und nicht widerwillig nur nach Aufforderung? Hat Ihr Sohn/Ihre Tochter lebhaft Kontakte zu anderen Kindern gleicher Interessenlage und ist offen für gemeinsame Unternehmungen?

Wenn Sie diese Aspekte für Ihr Kind bestätigen können, wird es sich am Musischen Gymnasium sicher wohl und rasch beheimatet fühlen.

### **Welche Voraussetzungen braucht ein Kind?**

Mit dem gewählten Pflichtinstrument kann neu begonnen werden. Wir erteilen den Anfangsunterricht, führen aber auch fortgeschrittene Spieler entsprechend ihrem jeweiligen Niveau weiter. Das sichere Singen einfacher Volkslieder darf keine Probleme bereiten. Ihr Kind sollte grundsätzlich auch einfache Melodien richtig nachsingen und einfache Rhythmen nachklatschen können.

### **Welches Instrument kann gewählt werden und wie ist der Instrumentalunterricht organisiert?**

Als Einstiegsinstrument sind grundsätzlich alle Orchesterinstrumente, Klavier und klassische Gitarre möglich. Schlagzeug kann nur gewählt werden, wenn auch ein Melodieinstrument gespielt wird (z.B. Marimbaphon, Vibraphon etc.). Drum Set allein reicht nicht! Für das tägliche Üben des Instrumentes muss das häusliche Umfeld dafür ausgelegt sein, sowie das geeignete Instrumentarium zur Verfügung steht.

Die Schule bietet einen Instrumentalunterricht in Gruppen von zwei bis drei Kindern in 45 Minuten pro Woche an. Derzeit wird in der Schule folgender Unterricht erteilt:

- Klavier (nicht Keyboard)
- Violine, Viola, Violoncello, Kontrabass
- Querflöte, Oboe, Fagott, Klarinette
- Saxophon, Trompete, Posaune, Horn
- klassische Gitarre (nicht E-Gitarre)
- Schlagzeug

Harfe und Tuba sind als Einstiegsinstrumente möglich. Allerdings muss der Unterricht dann privat erfolgen. Leihinstrumente, z. B. für die verpflichtenden Prüfungen, stehen dafür von Seiten der Schule leider nicht zur Verfügung.